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针对美国《纽约时报》日前报道
福耀玻璃集团在美工厂遭工人抵制等
问题，该集团董事长曹德旺 19 日接
受新华社独家专访首次正面回应，称
报道不实。

当地政府认为报道是造谣

曹德旺在美接受新华社记者电话
采访时说，“ 《纽约时报》 的报道激
怒了工厂所在的代顿地区政府。当地
政府认为这是造谣，福耀为代顿地区
带来了天翻地覆的变化。”

《纽约时报》日前发表一篇题为
“俄亥俄州一家中国工厂的文化冲突”
的文章，直指福耀在美设厂遭遇用工、
生产安全和文化冲突等问题。文章说，
一些工人质疑福耀是否真的想按照美
国监管标准在当地生产经营。

曹德旺说，厂方完全有能力处理
好与工人的关系。目前工人非常稳
定，事实证明福耀用工政策是正确
的。“ 《纽约时报》 并没有到福耀工
厂参观，没有采访现场工作的工人，

而是在外面找一些被解雇的员工和工
会积极分子，带有一定偏见。”

针对《纽约时报》称福耀正面临
激烈的工会运动，国内媒体又将这一
内容转述为工人游行，曹德旺说并无
此事。“福耀 2000多工人里只有几十
个参加了工会会议，而且这是工人在
厂区外参加活动，福耀无权干涉。”

福耀被罚10万美元的背后

对于报道中谈及的福耀在美工厂
接 受 美 国 职 业 安 全 和 卫 生 署

（OSHA） 罚款 10 万美元一事，曹德
旺说被罚是去年初的事情，是因为安
全隐患问题。

对于报道中提到有工人反映安全
措施不足的情况，曹德旺表示也不属
实。他说：“我这边 10 亿美元的投
资，如果发生一个命案，我的企业就
倒了。代顿工厂是全球最大的 （汽车
玻璃） 工厂，装备的自动化和现代化
是最强的，不存在这个问题。”

他还补充说，工厂对新人入职有

三个月培训期，新员工有足够时间熟
悉工厂流程和技术。而在中国，工人
入职培训只有一个礼拜。

曹德旺还对新华社记者说：“福耀
美国工厂生产环境非常漂亮，外面像
花园，里面像酒店。我们对待员工就跟
对待家人一样，工资高出当地行业
5％－10％。公司还专门成立了基金，
一年给基金会 100 万美元做社会救
济、员工特困救济，帮助员工。我们跟
员工的沟通没有问题，跟员工的关系
非常好。”

谈到管理层中美人员比例问题，
曹德旺说，福耀一开始就是本土化运
营，所有行政职务都是美国人，没有
中国人当一把手。中国人仅作为技术
专家和顾问来进行技术指导。而《纽
约时报》的报道说，福耀正面临一名
前经理提起的诉讼，他说自己因为不
是中国人而走人。

工厂快速扩张都会遇到挑战

俄亥俄州招商机构高级董事总经

理克丽丝蒂·坦纳在接受记者采访时
表示，任何工厂在快速扩张过程中，
都会遇到一些挑战。“福耀在两年时
间 内 ， 就 迅 速 扩 张 到 2000 多 名 员
工。我认为福耀在应对快速扩张过程
中的挑战相当出色。他们一直在与工
人沟通解决问题，我有信心福耀能够
应对快速扩张过程中面临的挑战。”

坦纳说，在美国投资都需要面临
工人是否可以组建工会的问题，企业
投资时需要彻底了解工会在美国的情
况及工会的规章制度。“有没有工
会，企业最终都需要与员工保持良性
关系，企业对工人好，最终工人也会
回馈企业。”

坦纳还表示，福耀并不是唯一一
家面临工会问题的企业。“40 年前，
本田公司在俄亥俄州投资也面临相同
的问题。40年过去了，本田在俄亥俄
州雇佣了 1.3 万人，与各利益相关方
都保持了紧密的关系，但到现在也没
有工会组织介入本田。”

（据新华社华盛顿 6 月 19 日电
记者江宇娟 李洁）

2016年4月4日 星期一2016年4月4日 星期一

聚焦

要闻·财经2017年6月21日 星期三
责编：聂传清 梁益琴 邮箱：hwbjjb@163.com

挖
掘
机
销
量
翻
番

挖
掘
机
销
量
翻
番

铁
路
货
运
往
返
忙

铁
路
货
运
往
返
忙

稳
中
有
进
可
持
续

本报上海6月20日电（记者谢卫群） 主
题为“全球视野下的金融改革与稳健发展”
的 2017陆家嘴论坛今天在上海开幕。论坛对

“全球视野下的金融改革与稳健发展”、“全球
金融体系面临的不确定性与应对策略”、“供
给侧结构性改革与金融服务创新”等热点问
题进行深入讨论。全国政协副主席、中国人
民银行行长周小川致欢迎词并发表主旨演
讲。中共中央政治局委员、上海市委书记韩
正致开幕词。

周小川在会上透露，为支持上海国际金
融中心建设，人民币跨境支付系统CIPS将近
期落户上海。

韩正在致辞时说，今年的陆家嘴论坛，
探讨如何夯实金融发展基础，抵御金融风
险，营造更好的经济金融发展环境，很有意
义、非常重要。

陆家嘴论坛由上海市人民政府和中国人
民银行、中国银监会、中国证监会、中国保
监会共同主办，今年是第九届。论坛主题还
包括：国际金融中心与科创中心建设的联动
发展，自贸试验区、“一带一路”建设与中国
金融对外开放，金融监管与金融创新的协调
与平衡等。
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挖掘机指数、货运指数、啤酒指数、榨菜指数——

指数看中国经济有活力
本报记者 李 婕

建筑工地上常见的挖掘机，是基建投资最先动起来的“龙头”；纵贯千里的
铁路货运，是联通经济的大动脉；日常佐餐的啤酒、榨菜，也成为了显示经济
冷暖的“温度计”……5月份，中国经济延续着稳中有进、稳中向好的发展态
势。一些趣味指标与官方经济数据相互佐证，共同透视着中国经济的活力。

挖掘机的功能不简单。据了解，在
公路、桥梁、建筑等工程建设中，约
60％的土方量是用挖掘机械完成的。而
且，挖掘机的开工率就好比“龙头”，

“龙头”动起来，作为“龙身”“龙尾”
的混凝土搅拌机、吊车自然也就动起来。

因此，挖掘机的市场销量也就成了
观察固定资产投资的微观窗口。“挖掘机
指数”由此而生，它被视作基础设施建
设的反映，经济动向的重要参照。

今年以来，“挖掘机指数”尤其亮
眼。

据统计，5 月份全国挖掘机主要企业
销量 11283 台，同比增长 105.65%，增幅连
续3个月扩大。而自去年8月份以来，挖掘
机销量同比增速已连续 10 个月维持在
40%以上。此外，今年以来国内挖掘机销量
已达66147台，较去年同期增逾1倍。

兴业银行首席经济学家鲁政委分
析，挖掘机指数持续走强，是多重周期
性因素叠加的结果。这包括从去年开始
出台的挖掘机新国标；欧美日经济复苏
带动的工程机械出口；同时因为基建和

房地产总体表现稳健，这部分需求稳定。
北京工商大学经济学院教授周清杰在接受本报采

访时表示，“挖掘机指数”和基础设施建设具有高度正
相关性。这背后能反映城乡和区域经济的发展结构、
城镇化进程等。同时因为基建具有很强的产业联动效
应，它能够预示相关行业如水泥、城市照明设施等的
景气情况。

铁路货运量的多少，同样体
现着经济贸易的繁荣与否。

受经济结构调整影响，铁路
货 运 量 在 2012—2013 年 增 长 停
滞，2014 年货运量下滑，2015 年
同比下降11.9%。但从2016年二季
度，铁路货运开始止跌回暖，并
保 持 了 连 续 的 增 长 势 头 。 进 入
2017 年，铁路货运量大幅增长，
装车数一路走高。

中国铁路总公司日前发布的
数据显示，今年 1-5 月国家铁路
货物发送量完成 12.03亿吨，同比
增长 14.70%。其中，5 月份完成
2.41亿吨，同比增长13%。

周清杰认为，铁路货运量与
实体经济是高度关联的，它尤其
反映通过铁路运输的生产资料如
煤 炭 、 钢 铁 、 能 源 等 行 业 的 发
展。工业领域的景气情况也能因
此得到反映，因为只有下游需求
增加时，上游的供给才会提升。

除此之外，还有广为流传的
“啤酒指数”“榨菜指数”“口红指数”等，均成
为经济冷热的度量计。“不论是民间的各类指
数，还是房地产、消费品、工业运行数据，这
些指标都是从不同侧面揭示经济运行的状况。
解读这些数字，关键要看了解的需求是什么。
不过整体来看，第二季度的经济应该是相对比
较好的，许多指标都在改善。”周清杰说。

1-5月的官方数据也支持这些
指标反映的经济形势。

从投资来看，据国家统计局数
据，1-5月份，全国固定资产投资

（不含农户） 203718 亿元，同比增
长 8.6%。基础设施投资 42306 亿
元，增长20.9%。

国家统计局新闻发言人刘爱华
表 示 ， 中 国 城 镇 化 率 目 前 是
57.35%，发达国家经济体大概在
80%左右的城镇化水平。一般研究
表明，在 50%到 80%之间上升过程
中，也是经济快速增长的阶段。中国
在产业升级方面、基础设施提升方面
都有非常大的空间和潜力。加上资金
面和新开工项目情况陆续好转，投资
平稳增长势头应该可以延续。

实体经济也在积极好转。1-4
月份，全国规模以上工业企业实现
利 润 总 额 22780 亿 元 ，同 比 增 长
24.4%。5 月份，制造业采购经理指
数为 51.2%，已连续 10 个月处于荣
枯线以上。

刘爱华表示，从国内看，供求关系不断改善。
5月份工业生产者出厂价格中，40个行业里有34
个行业同比价格在上涨，这说明企业的供求改善
面是在扩大的。从国际看，世界经济和贸易都出
现了积极变化，总体明显比前期改善。整体环境
可以说是稳中向好的。我们完全有能力、有信心、
有条件把稳中向好的态势巩固、持续下去。
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在 6 月 21 日 “ 夏
至”节气到来之际，山
东省潍坊青州市青龙回
民小学 20 日开展“巧手
绘彩扇，清凉迎夏至”
主题活动，组织学生手
工绘制彩扇，在培养孩
子们绘画及动手能力的
同时，了解夏至时节当
地民风习俗知识，掌握
古人消暑纳凉技巧，感
受传统文化的魅力。图
为学生在展示手工绘制
的彩扇。

王继林摄
（人民视觉）

绘彩扇
迎夏至
绘彩扇
迎夏至

内蒙古自治区呼和浩特市玉泉区大盛魁文创园有一个蒙古
族皮艺手工馆，带头人木仁2007年从内蒙古大学艺术学院艺术
设计系毕业后，创办了“牧·匠”皮艺工作室。一块块皮革通过
创意设计和手工雕刻、压花、印花、拼贴、彩绘制作成皮艺作
品，为皮革赋予了新的“生命”。图为6月19日顾客在欣赏皮艺
作品。 丁根厚摄 （新华社发）

匠心入皮艺 展手作之美

2017南亚东南亚国家商品展暨投资贸易洽谈会日前在云南
昆明举行。大理州组团参加，来自全州的82家单位、企业参展，搭
建了体现大理特色、彰显白族元素的大理高原特色农业、大理制
造业、大理旅游产业、剑川木雕4个展馆，共签订国内外经济技术
合作项目35项，协议总投资273.15亿元。图为大理州委、州政府领
导在剑川木雕展馆检查指导参展工作。 尚京云摄

大理州优势产业受青睐

6 月 19 日，世界上一次建成里程最长的重载铁路、中国规模最
大的运煤专线——蒙（西）华（中）铁路吉安赣江特大桥工程，完成全
部深水桥墩施工。中国铁建二十二局集团四公司采用了许多新技术
新工艺，工程质量、安全等指标均名列全线之首，为全线如期完工奠
定了坚实基础。蒙华铁路全长1814.5公里，起点为内蒙古浩勒报吉，
终点为江西吉安，规划年输送能力2亿吨以上，是国家重大能源通道
工程，计划 2020 年建成通车。图为吉安赣江特大桥施工现场。

武新才 吴海舟 王天喜摄影报道

中卫至兰州高铁开建
本报北京6月20日电（记者严冰） 记者从中国铁路总公司获

悉，19日，中卫至兰州高速铁路开工建设。
中卫至兰州高速铁路自宁夏回族自治区吴忠至中卫城际铁路

的中卫南站引出，向南经甘肃省白银市平川区、靖远县、白银
区，兰州新区，衔接中川机场线引入兰州西站，新建线路全长218
公里。

该高铁建成后，将进一步密切中国少数民族地区与内地的经
贸交流和人员往来，促进区域经济社会发展和民生改善，对实施
西部大开发战略，发挥铁路在推进“一带一路”建设中的服务保
障作用，具有重要意义。


